
عشرة ةالسابعالمحاضرة   
: التنوين  
نون ساكنة تُنطق ولا تُكتب وهى علامة على         

:الاسمية وللتنوين ثلاثة أنواع   
 -دسٌ مهن -كتابٌ ) وعلامته ضمّتان : تنوين الرفع 

.(مدرسٌ   
 –مهندسٍ  –كتابٍ ) تان وعلامته كسر: تنوين الجر  

.( مدرسٍ   
 –مهندسًا  –كتابًا ) وعلامته فتحتان : تنوين النصب  

) ملاحظة لا تزاد ألف تنوين النصب فى مثل ( مدرسًا
.(ملتقى  -منشأ –سماء  –طالبة   

-:تحذف ألف التنوين فى: القاعدة    
. الاسم المنتهى بتاء مربوطة  

.الاسم المنتهى بهمزة الممدود   
.الاسم المنتهى بهمزة على ألف   
.المنتهى بألف لينة  الاسم   
    

 
 
 

 


